



Dimanche 7 mai 2023
5ème Dimanche de Pâques— Année A

« Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie »

Évangile du jour selon St Jean (Jn 14, 1-12)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je dit : 'Je pars vous préparer une place' ? Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le chemin. » Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Jésus lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. Puisque vous me connaissez, vous connaîtrez aussi mon Père. Dès maintenant vous le connaissez, et vous l'avez vu. » Philippe lui dit : « Seigneur, montre-nous le Père ; cela nous suffit. » Jésus lui répond : « Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne me connais pas, Philippe ! Celui qui m'a vu a vu le Père. Comment peux-tu dire : 'Montre-nous le Père' ? Tu ne crois donc pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi ! Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; le Père qui demeure en moi fait ses propres œuvres. Croyez-moi : je suis dans le Père, et le Père est en moi ; si vous ne me croyez pas, croyez du moins à cause des œuvres elles-mêmes. Amen, amen, je vous le dis : celui qui croit en moi fera les œuvres que je fais. Il en fera même de plus grandes, parce que je pars vers le Père » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Bernard MOEGLÉ)

On constate que beaucoup de personnes, des jeunes surtout, sont déçus de la vie, et n'arrivent pas à donner un sens à leur existence. C'est là que l'Évangile de ce dimanche vient redonner de l'espoir.

Au cours du dernier repas avec ses disciples, Jésus leur fait un discours d'adieu. Il leur annonce qu'il va mourir, et devant leur détresse, il leur fait la promesse qu'il reviendra et qu'il les emmènera avec lui. Mais les disciples n'arrivent pas à comprendre que Jésus puisse les quitter. La question de Thomas n'a rien d'étonnant : « Seigneur, nous ne savons même pas où tu vas ; comment pourrions-nous savoir le chemin ? »

Et Jésus de répondre : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ». Tout est là. En comprenant cela, on ne peut plus sombrer dans le désespoir.

Je suis le Chemin. Ces mots de Jésus s'éclairent pour nous à la lumière de Pâques. Le ressuscité, celui qui nous a montré le visage humain de Dieu, est celui par lequel le ciel nous est devenu accessible. Tout au long de sa vie sur terre, Jésus nous a montré que le seul chemin qui conduit au Père, c'est l'amour, l'amour qui partage, qui se donne et qui pardonne toujours. Ce n'est pas un chemin facile : aimer comme Jésus, cela suppose que nous acceptions de passer par la croix, nous aussi. Mais ce chemin-là conduit au bonheur.

« **Je suis la Vérité** », dit encore Jésus. La vérité de Dieu (dans sa Trinité), c'est d'aimer toujours. Pour lui, tous les hommes sont importants, aucun ne doit être abandonné, si pécheur soit-il. Cette vérité nous oblige à changer notre regard sur les autres, à les regarder comme Jésus.

Trop souvent, nous sommes centrés sur nos vies, et nous oublions que nous ne pouvons pas être heureux si nos frères ne le sont pas.

« **Je suis la Vie** », ajoute Jésus. Oui, il est la Vie, car il nous fait la promesse de ressusciter au dernier jour avec lui. Ainsi notre vie sur la terre prépare le monde de demain. Nous sommes tous appelés à vivre de la vie de Dieu, la vie dans la plénitude de l'amour. C'était son dessein en s'incarnant.

Pour Jésus, il n'y a donc pas d'horizon bouché. Lui qui est l' « ouvreur de route », nous appelle tout simplement à le suivre, sans autre condition préalable que de l'aimer et de croire en lui. Aujourd'hui déjà, nous pouvons vivre de l'Esprit, en donnant notre pleine confiance à la Parole du Christ : « Dès maintenant, vous connaissez Dieu, et vous l'avez vu ». Le futur est en quelque sorte anticipé pour ceux qui croient en Jésus.

L'Église, demeure des croyants, est déjà la demeure de Dieu parmi les hommes. Dans cette Église, accomplissons des actes qui construisent le Royaume de Dieu, et qui montrent à nos frères le chemin de Dieu. « C'est la gloire de mon Père que vous portiez beaucoup de fruits. » Amen !

